

# Fitch deja al país en límite del grado de inversión

Agencia ratifica la nota en 'BBB-' y perspectiva estable; hay finanzas externas confiables y sólidas, considera

**ANTONIO HERNÁNDEZ**

—cartera@eluniversal.com.mx

Fitch Ratings ratificó la calificación de México en 'BBB-', con perspectiva estable, su nivel más bajo todavía dentro del grado de inversión, pese a que se mantienen los principales retos como el bajo crecimiento económico, afectaciones de política pública en inversiones y presión por el apoyo recurrente a Petróleos Mexicanos (Pemex).

De acuerdo con la firma, la calificación de México está respaldada por un contexto de política macroeconómica prudente, finanzas externas estables y sólidas, y se proyecta que la deuda del gobierno en proporción del PIB permanezca invariable.

## ANÁLISIS DE FICTH RATINGS

**"La calificación está restringida por un gobierno débil, un crecimiento moderado, una intervención política continua y posibles pasivos contingentes de Pemex"**

"La calificación está restringida por un gobierno débil, un desempeño de crecimiento a largo plazo moderado, una intervención política continua que afecta las perspectivas de inversión y posibles pasivos contingentes de Pemex", dijo.

Cabe recordar que Standard and Poor's tiene calificado a México en BBB, con perspectiva negativa. En tanto, Moody's la ha mantenido en Baa1 con perspec-

tiva negativa. Ambas firmas redujeron su nota en medio de la pandemia de Covid-19.

Fitch explicó que la perspectiva estable está respaldada por finanzas públicas estables y los formuladores de políticas otorgan prioridad a esta y a una estabilidad macroeconómica más amplia, a pesar de los desafíos de las perspectivas de crecimiento económico moderado.

"Esto respalda nuestra evaluación de la credibilidad de la política macroeconómica como una fortaleza de calificación y respaldo para la confianza del sector privado a pesar de las continuas intervenciones de política microeconómica y los desafíos de gobernabilidad", dijo.

Resaltó que la recuperación económica de México ha tenido un desempeño inferior al de sus pares, con lo que espera que el crecimiento del PIB real del país se desacelere a 2% en 2022 y siga en el mismo rango en 2023.

Como resultado, el nivel de PIB real de México no llegará a los ni-

**12  
A 18**

**MESES  
PREVÉ**

Valmex que se mantenga la actual calificación.



México no llegará a los niveles de crecimiento económico previos a la pandemia sino hasta 2023, considera la calificadora Fitch Ratings.

veles previos a la pandemia hasta 2023, quedando rezagado en calificación como en la región.

Fitch Ratings resaltó que habrá una reducción del apoyo de Pemex a corto plazo, ya que la petrolera se beneficiará de los precios más altos del petróleo, aunque la mejora financiera será corta, por las debilidades financieras estructurales de la compañía.

A través de un comunicado de prensa, la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) destacó que la ratificación le permite a México mantener sólidos equili-

brios macroeconómicos y finanzas públicas estables, garantizando acceso a mercados financieros nacionales e internacionales.

## Escenario positivo

En opinión del economista en jefe de Valmex, Víctor Ceja, la perspectiva estable de Fitch Ratings presupone que la actual calificación podría mantenerse por un lapso largo, tal vez de 12 a 18 meses, pues todo apunta a que los números en finanzas públicas seguirán siendo favorables, al menos en el corto plazo. ●